
明日の小山田を考える会の目的は、

住んで良かった・ずっと住み続け

たい・住み良い地域を創ること

です。そのためには、地域の皆さん

の積極的な関わりが必要です。

１

去る１０月３日（火）小山田振興センターにおいて、花

巻市主催平成２９年度市政懇談会が開催されました。花

巻市からは亀澤副市長はじめ職員が出席され、総勢１５

名の地域住民が参加しました。

地域の方よりご提案いただき市へ提出した懇談テーマ

「来年度から変更する米の生産調整」について意見交換

したのち、フリートークを行い、参加者から活発な意見

が出されました。懇談会の詳細は花巻市ホームページで

公表されます。小山田振興センターでも閲覧可能です。

花巻市より交付された平成２９年度地域づくり交付金５３７万円を活用し、各種事業を行っておりま

す。4月から１０月まで約半年間、事業計画に基づき実施しておりますが、交付金に若干の余裕が出る

見込みとなりました。

ついては、皆さまへ地域づくり交付金を活用し今年度内に実施したい事業要望を再募集いたします。

募集期限は12月７日（木）までとします。詳しい内容をお知りになりたい方は当会へご連絡ください。

去る９月２日（土）、生活環境福祉部主催 にこにこ

サロン「小山田保育園運動会観戦」を開催し総勢２６

名が参加しました。「ひとりひとりキラ☆キラ」を今年

のテーマに、元気いっぱいの選手宣誓から、全１３競

技を観戦しました。サロン会員は「シェーク♪玉入れ」

「なかよし♡こよし」の２競技に参加し、玉入れの前

には園児さんと向かい合いダンスをしました。玉入れ

競技はサロン会員、玉の片付けは園児さんが勝ちまし

た。その後、園児さんより手づくりのメダルをプレゼ

ントされ、手をつないでうれしそうに退場しました。

今年度のにこにこサロンは昨年度好評だった筋力ア

ップ講座、新たに健康吹き矢教室等をします。また、交通安全推進モデル地区に指定されて

いるため、交通安全教室にも取り組みました。
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要望箇所
(市道名他)

事業項目
要望延長
(現道幅)

計画幅員等

市道
小山田中央線

道路側溝・
側溝蓋整備

2,230m
主として落蓋
式側溝の設置

市道
前林松子林線
　他1路線

道路拡幅改良・
道路横断暗渠改修

道路
290.0m

暗渠
10m

5.0m

市道
中居平線
　他1路線

道路拡幅改良 570.0m 5.0m

市道
前畑線

道路拡幅改良 207.4m
5.0m

(両部分側溝)

市道
北小山田3号線

現道舗装 260.0m
3.0～4.2m

（現況幅員）

市道
蟻子立1号線

現道舗装 220.0m
3.5～4.4m

（現況幅員）

新北川目
排水路（秋葉川）

河川・水路整備 450m
既設ｺﾝｸﾘｰﾄ
柵渠の改修

市道
北川目石鳩岡線

道路側溝・
側溝蓋整備

80m
道路側溝整備
及び老朽化側
溝の入れ替え

市道
石南線

道路側溝・
側溝蓋整備

800m
主として落蓋
式側溝の設置

市道
後田線
　他1路線

道路新設・
道路拡幅改良

128m 5.0m

側溝が整備されていない箇所が多
く、大雨の際には道路に水が溢
れ、通行上の支障があることから
整備を要望するものである

幅員狭隘のため緊急車両の進入が
困難であるため

幅員狭隘のため緊急車両の進入及
び冬季間の通行が困難であるため

現況幅員が狭く冬季間の通行が大
変危険なため

路面の凹凸が激しく、幅員狭隘の
ため緊急車両の進入が困難である
ため

路面の凹凸が激しく、幅員狭隘の
ため緊急車両の進入が困難である
ため

既設コンクリート柵渠が崩落し、
大雨の際は水田に越流する恐れが
高いことから整備を要望するもの
である

道路が4m未満と狭小で冬季の通
行が大変危険なため

要望理由

道路整備後約40年経過し、側溝
未整備区間が多く、排水及び路面
の維持管理上の整備も必要なため

幅員狭隘のため緊急車両の進入及
び冬季間の通行が困難、また横断
暗渠断面が狭小のため

去る９月３日（日）、企画建設部会を開催し、要望箇所について協議し、花巻市へ提出しま

した。昨年度「維持補修」として提出していた分と「用地の権利について調整中」としていた

後田線についても、併せて提出しました。要望箇所は以下のとおりです。

小山田の人口 世帯数 男（人） 女（人） 計（人） 比較(９月末)

第１行政区 61 104 82 186 1人減

第２行政区 147 219 221 440 －

第３行政区 161 244 258 502 1人増

第４行政区 110 194 189 383 2人減

計 479 761 750 1,511 ２人減

平成２９年１０月末現在
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去る９月２３日（土）教育振興部 農業体験学習

事業「稲刈り」を実施しました。５月２７日（土）

に２０名の児童が植えたもち米の苗は、新田寿成

さんの管理のおかげで、立派な稲に成長していま

した。一株に３本植えた苗が約25本に分けつし、
ぶ ん

１本あたり100粒前後のお米が実りました。

小田拓美副部長に刈り取りと稲の束ね方につい

て教わり、参加した１３名は鎌を使って刈り取り、

一緒に参加されたお母さんと苦戦しながら稲の束

ね方に挑戦していました。
「束ね方」を教わっています

去 る １ ０ 月 、 生 活 環 境 福 祉 部 主 催 「 入 院

セ ッ ト 配 付 事 業 」 を 生 活 環 境 福 祉 部 員 の ご

協 力 に よ り 行 い ま し た 。

高 齢 者 が 不 安 に 感 じ る 「 緊 急 入 院 」 を 想

定 し 、 入 院 に 必 要 な 日 用 品 を セ ッ ト に し た

も の を 平 成 ２ ５ 年 度 よ り 配 付 し て い ま す 。

今 年 度 は 、 花 巻 市 で 推 進 し て い る 「 安 心 カ

ル テ 」 に 登 録 さ れ て い る 一 部 の ２ ３ 世 帯 へ

配 付 し ま し た 。 ご 自 宅 で い つ ま で も 元 気 に

暮 ら せ る よ う 願 い を こ め 、 見 守 り 活 動 も 兼

ね て い ま す 。 今 年 度 で 登 録 者 全 員 に 配 付 が

終 了 い た し ま す 。 な お 、 新 規 登 録 者 が あ っ

た 際 に は 、 改 め て 配 付 す る 予 定 で す 。

菅原 セイさん（中川目）と

小田 里江子生活環境福祉部員

去る９月５日（火）教育振興部主催 きぬかわ

カレッジ「基調講演」を開催しました。

昨年度に引き続き、花巻市総合文化財センタ

ー所長 中村良幸氏を講師にお招きし、「東和町

の文化財を知る」をテーマとして、文化財にま

つわる歴史などについてご講演いただきました。

また、北小山田にある真行寺の歴史や石鳩岡

のカズクリ自生地などの小山田地域の文化財に

ついてもご教示して頂き、総勢２１名は、熱心

に聴講していました。
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優　勝 菅原　秋代さん（前　田） 39 打

準優勝 菅原　テツさん（前　田） 39 打

第３位 浅沼　正昭さん（南川目） 40 打

第４位 宮川　弘海さん（外谷地） 42 打

第５位 小田嶋敏夫さん（前　田） 42 打

菅原　秋代さん （前　田）

浅沼　正昭さん （南川目）

宮川　弘海さん （外谷地）

小田　耕眞さん （南川目）

一ノ倉紀之さん （石鳩岡）

大野　幸夫さん （外谷地）

菊池　保守さん （駒　形）

ホールインワン賞

小原　一成さん （外谷地）

新田　盛夫さん （前　田）

多田　望桃さん （中川目）

菅原　テツさん （前　田）

田辺　静江さん （駒　形）

 ブービー賞

 レディース賞(特別賞)

 ジュニア賞(特別賞)

 シルバー賞(特別賞)

 １０周年記念賞(特別賞)

菅原　秋代さん （前　田） 小原　一成さん （外谷地）

鎌田　　副さん （前　田） 小田　拓美さん （南川目）

会長賞(特別賞)

去る１０月２８日（土）、教育振興部主催 コミュニティ会議発足10周年記念小山田地域グ

ラウンドゴルフ大会を開催しました。今年度はコミュニティ会議が発足してから１０年目の節

目の記念大会で、各種特別賞も設けました。旧小山田小学校校庭にて東西２コースをつくり総

勢２７名が参加し、６チームに分かれプレイしました。

今年は過去最多の７名の方がホールインワンを出し、全体的にも昨年度を上回るハイスコア

でした。今年の栄えある優勝者は菅原秋代さん、準優勝は菅原テツさんでした。

はじめての参加者もコツを教わったり、お互いにスコア記入をするなど楽しみながら交流を

深められたようです。入賞者は以下のとおりになりました。

※打数が同じ場合は、ホールインワンと２打の回数が多い方が上位となります。


